

Precio de suscripción:  
0'50 pesetas  
al mes.

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA  
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos  
Precios convencionales  
Pago adelantado  
Administración  
Santa Clara, 28

## DIFAMACIÓN Y CALUMNIA

Ayer mañana, de once á doce, tuvimos noticia de que habia excitación en la Pescadería y en el Mercado Nuevo porque andaba por allí un niño como tullido y casi privado de movimiento, que iba diciendo de puesto en puesto que el escolapio P. Luis Lóler le habia pegado una paliza porque declaró contra él en el sumario que se instruye con motivo de la muerte del niño Luis Sans, y le habia dejado en aquel lamentable estado.

Cuando nos disponíamos á tomar los necesarios antecedentes del suceso, nos los proporcionó completísimos el señor don Abel Capuz, que lo habia presenciado.

Este Sr. nos dijo que encontró al niño en la Pescadería, y como viese que los ánimos estaban excitados, preguntó el motivo y le hicieron la historia.

Pocos momentos después se presentó el guardia municipal núm. 150, y luego un caballero de gorra y bigote que se ofreció á ser testigo del suceso.

A su vez, el Sr. Capuz, hizo el propio ofrecimiento.

Trasladados el expresado guardia municipal, el mencionado caballero y el señor Capuz á la tenencia de alcaldía del Repeso el niño dijo llamarse Rafael Monblanch Inat, habitante en la calle de Ballesteros, núm. 9, 4.º, y reprodujo sus manifestaciones: que se encontraba en aquel estado lamentable y casi no podia andar (para llegar al Repeso hubieron de ayudarle) porque declaró contra el P. Luis, y éste le habia dado una paliza.

Alguien manifestó que era preciso incendiar el Colegio de los Escolapios.

Se indicó la conveniencia de ver al teniente alcalde de guardia, y no se insistió en ello porque el de turno no era de la Fusión Republicana.

Al tomar el guardia municipal nota de lo ocurrido y de los Sres. que se habían ofrecido á ser testigos, el caballero que primero se prestó dijo llamarse Luis Gil, y quedó á disposición de la autoridad en el Círculo de la Fusión Republicana.

Por órden del juzgado de guardia y presentado por el referido municipal número 150 fué reconocido el niño en la casa de Socorro de la Glorieta, y del reconocimiento resultó que padecía lesiones polimorias, propias del *acorus scabia*, producidas por una enfermedad común muy general.

Ante el médico y el practicante mani-

festó el Monblanch que hace quince días le pegó el P. Luis por haber declarado contra él (Como recordarán nuestros lectores, el niño Luisito Sanz murió el día 19, y no hace quince días que empezó á instruirse el proceso.)

Con el guardia municipal repetido estuvo luego el Sr. Capuz en casa del niño Monblanch.

Tuvo la agradable sorpresa de encontrarle saltando y brincando en la calle.

Habló con la madre; llamaron al niño y á preguntas del Sr. Capuz le dijo que andaba haciendo la comedia por el Mercado porque un hombre de gorra y bigote se lo propuso, ofreciéndole en cambio algunas *aguiletes*.

Que cuando no sabia la lección el padre Luis sólo le ponía de rodillas y en cruz. La madre manifestó muy contraria la por las lijerezas del niño, y dijo que éste se resistía á ir á la escuela y pudieron convencerle las atenciones y las dulzuras del P. Luis.

El Sr. Capuz no pudo averiguar más.

Inmediatamente se trasladó al círculo de la Fusión Republicana y preguntó por D. Luis Gil.

Avistado con él, comunicóle lo que le habia dicho el niño, y el Sr. Gil le manifestó que ya suponía que todo era mentira porque el P. Luis no habia podido pegar á ningun niño después de la muerte de Luisito Sans, no habiendo bajado á su escuela como no habia bajado desde aquel día.

El Sr. Capuz y nosotros nos hemos quedado en la curiosidad de saber quien sea el hombre de las *aguiletes*.

¿Podrá averiguarse?

Dejemos á discreción los comentarios.

De la Voz de Valencia del día 28.

## EL NUEVO MINISTERIO

Los periódicos han hecho notar que el Sr. Silvela ha procurado, con la formación del Gabinete, *no alarmar á la opinión liberal*, esto es, demostrar que el partido conservador es ante todo liberal, y que no hay que temer nada de su *clericalismo y vaticanismo*.

Por eso, dicen, no ha dado la cartera de Estado al marqués de Pidal que estuvo indicado algun tiempo, sino al Sr. Abarzuza, que es de procedencia republicano-posibilista, y que, por lo mismo, es una garantía de que en las relaciones con la Santa Sede no se ha de prescindir de los *fueros del poder civil*, ó mejor dicho, de

lo que entienden por fueros del poder civil los anticlericales.

Por eso, añaden, ha llevado á Gracia y Justicia al señor Dato, y á Instrucción pública al Sr. Allende Salazar; buenas personas, pero sin especial significación católica. Y á los únicos que la tienen clara y definida en el Gabinete por sus antecedentes de Juventud y Unión Católicos, que son Sanchez de Toca y Vadillo, ha dado: al primero, la cartera de Marina, y al otro, la de Agricultura; esto es; dos departamentos en que poco ó nada puede hacerse en pro de la Iglesia.

La consigna parece ser la de no alarmar á la opinión liberal, y nada es tan alarmante para esa opinión como todo lo que sea favorable á la libertad de enseñanza y á la de la Iglesia católica.

(De la Lectura Dominical.)

## Pensamientos del Vizconde de Chateaubriand Recogidos de sus obras

10. ¿Cuán estrecha y cuán corta es la vida pasada del hombre si se la compara con la larga vida presente de los pueblos; y con su porvenir inmenso!

11. Los niños no pierden sus rasgos de semejanza sino cuando pierden su inocencia.

12. Nuestra infancia deja algo de sí á los lugares que ha embellecido, como las flores que comunican su perfume á los objetos que tocan.

13. Son más fieles las golondrinas á su nido que el hombre á su casa.

14. El corazón humano es siempre juguete de todas las cosas; y no es posible prever qué frívola circunstancia causa sus alegrías y sus pesadumbres.

15. Los padecimientos son en realidad oraciones.

## BOLETIN RELIGIOSO

Domingo, 21. — ✠ Santo Tomás, apostol.  
Lúnes, 22. — Stos. Zenón, Demetrio y Honorato, mártires.

Mártes, 23. — Santa Victoria y el beato Nicolás Factor.

Miércoles, 24. — Santos Delfino y Gregorio.

### Cultos.

Domingo, 21. — ✠ La Misa y oficio divino son de la 4.ª Dominica de Adviento con rito semido-

blo color morado. En Vísperas se canta la antifona *O Oriens*.

En la Catedral y Parroquias en lugar de sormón se leerá la Pastoral del Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo.

En San Agustín, continúa la exposición diaria del Santísimo desde las 5 de la tarde hasta las 6 y media.

En la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, continúa el devoto Septenario en honor de la Santísima Virgen de la O. Hoy tendrá lugar á las 4 de la tarde y los demás días al anochecer.

En San Antonio, á las 2 y tres cuartos de la tarde se practicará piadoso ejercicio de desagravios al Sagrado Corazón de Jesús, con exposición de S. D. M. Después del Santo Rosario habrá sermón, que dirá el Lic. Rdo. Pablo Brunet, Pbro. Prefecto y Catedrático del Seminario Conciliar.

Lunes 22.—La Misa y oficio divino son de Santo Tomas, apóstol con rito doble 2.ª clase, color encarnado. En Vísperas se canta la antifona *O Rex*.

Martes, 23.—La Misa y oficio divino son de San Nicolás Factor, confesor con rito doble color blanco. En Vísperas se canta la antifona *O Emmanuel*.

En la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, antes del ejercicio del Septenario á la Virgen de la O, se cantará el Trisagio Mariano.

Miércoles, 24.—La Misa y oficio divino son de la Vigilia de Navidad con rito semidoble color morado.

En la Catedral, cantará el Martirologio solomne ó Kalenda el Sr. D. Pedro Rosselló, Subdiácono y luego sermón.

En Santa Clara, la cantará una Religiosa.

A las 9 de la noche se comienza el canto de los Maytines.

Al anochecer terminará en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen el Septenario de la Virgen de la O.

**APOSTOLADO DE LA ORACION  
INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE  
LA VIRTUD DE LA FE.**

*Oraçion cotidiana para este mes.*

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco, en especial, para que os dignéis confirmar en la fe á los creyentes y convertir á los incrédulos.

**RESOLUCION APOSTOLICA**

Sostener, conforme á nuestra posibilidad, las obras de fe.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Diciembre de 1902 y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

- Dia 13, Santa Lucia, Virgen.
- " 20, San Juan, Apóstol y Evangelista.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª La misión Pastoral del nuevo Obispo de esta Diócesis.
- 2.ª Los padres y madres de familia.
- 3.ª Las necesidades especiales de Menores.
- 4.ª Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda la aplicación de sufragios por el alma del difunto Antonio Casasnovas Bosch, Celador que era del Apostolado en este Centro local, y las de dos asociadas, que fallaron durante el mes de Noviembre.

A. M. D. G.

**UN ACONTECIMIENTO**

Tal nos parece y así creemos que es en realidad, el hecho que motiva estas líneas. Nos referimos á la bendición é inauguración de la nueva iglesia de Hermanas Carmelitas.

Ciertamente, no es de todos los dias, eso de abrir al culto un templo, decorado con todos los primores del arte. Mas, en el ca-

so presente, son tantas y tales las circunstancias que lo acompañan, que hacen subir de punto su importancia.

Se trata de una iglesia construida con las limosnas y donativos de un pueblo católico, que ha visto con gozo y á la vez con admiración, levantarse la esbelta bóveda ojival de un nuevo templo mariano, vestirse de rico mosaico su pavimento, colocarse en su ábside un esbelto altar, aparecer en él hermosas y ricas imágenes, y completarse el ornato del devoto oratorio con artístico púlpito, Coros, alto y bajo, hermosas y caprichosas lámparas, arandelas, ornamentos, y cuanto concierne al culto católico; y todo esto, en menos tiempo, del que humanamente hablando se necesitaba para recoger las limosnas y emprender la realización de un proyecto tan poco viable.

Añádase á ello, la circunstancia de ser la benemérita Congregación de Carmelitas la que ha llevado á cabo la obra, sin medios humanos y con sola su confianza en Dios. Téngase cuenta y apreciése en lo que vale la instalación en esta ciudad de esas benditas Religiosas, que tantos auxilios y tantos consuelos prodigan á los pobres enfermos, y tantas simpatías se van conquistando con el ejercicio de su penoso ministerio, que las acredita de ángeles de caridad. Téngase todo esto en cuenta, y digasenos si hemos sido exagerados al calificar de acontecimiento lo que acaban de realizarse en Ciudadela.

Al honrar las columnas de nuestra modesta publicación, con la reseña de las funciones motivadas por la inauguración del nuevo templo Carmelitano, no hacemos mas que cumplir, muy de nuestro agrado, con un deber sagrado de gratitud hácia las bondadosas Hermanas Carmelitas, quienes al prodigar sus cuidados y consuelos á tantos hijos de esta ciudad, se hacen acreedoras, no ya al tributo de la prensa, si que tambien al eterno agradecimiento de los que en los favorecidos por los desvelos de estas almas angelicales, vemos y reconocemos á nuestros hermanos.

Hechas estas observaciones, que á nuestro modo de ver era lo primero y principal que debíamos consignar, vamos á apuntar los mas salientes detalles de la fiesta.

A las 4 de la tarde del próximo pasado miércoles 17 de los corrientes, el Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo D. Juan Torres y Ribas acompañado de varios Sres. Canónigos y de los Sres. que forman la Junta de Obra del nuevo templo, se dirigió á la casa residencia de Religiosas Carmelitas, en una de cuyas habitaciones se revistió los ornamentos Pontificales, y precedido de numeroso Ciero con cruz alzada, procedió al solemne acto de la bendición de la nueva iglesia, segun las prescripciones del Ceremonial de Obispos. Asistian á S. S. Ilma. en calidad de Ministros, los M. M. I. I. Sres. Penitenciario y Canónigo Serra y en concepto de Presbitero Asistente el M. I. Sr. Arcediano, Secretario de Cámara y Gobierno. Terminadas las magestuosas y significativas ceremonias de la bendición de la iglesia, verificadas ante numerosa y respetuosa concurrencia, el Ilmo. Sr. Obispo pasó á bendecir la imagen de la Titular, Ntra. Sra. del Carmen, que fué apadrinada por la insigne bienhechora de la Residencia, D.ª Dolores Menendez Arango, Vda. de Caimaris, y su Sr. Sobrino, el Dr. D. Manuel Salord Menendez. Luego bendijo S. Ilma. la Imagen de S. José, habiendo sido Padrinos, D.ª Maria de Despujol de Olives,

y el Sr. D. Bernardo de Olives, Conde de Torre-Saura. Finalmente se bendijo la imagen de S. Blas, apadrinada por la Sra. D.ª Isabel Cabrisas y el jovencito D. Lorenzo Cardona Cabrisas. Terminóse la función con el canto de una solemne Salve y la Bendición que dió el Ilmo. Prelado.

La hermosa imagen de Santa Teresa de Jesús fué bendecida y regalada á esta iglesia, por el anterior Obispo Exmo. Sr. Dr. D. Salvador Castellote.

El siguiente dia, fiesta de Ntra. Sra. de la Esperanza, celebróse solemnisimo Oficio, cantado con sumo gusto y afinación por las Rdas. Carmelitas y acompañado al armonium por el Sr. Maestro de Capilla D. José Sintés, Pbro. Fué oficiante en esta solemne Misa, primera celebrada en la nueva Iglesia del Carmen, el M. I. Sr. Maestrescuela, Confesor de la Comunidad. Ocupó el púlpito, el M. I. Sr. Doctoral Dr. Febrer, quien pronunció un magnífico sermón de circunstancias, lleno de hermosísimos pensamientos, con que conmovió á cuantos tuvieron el gusto de escucharle. Terminó la fiesta con un solemne *Te-Deum*, en acción de gracias por la feliz terminación de las obras del nuevo templo!

Antes de cerrar esta sencilla narración y después de felicitar de todo corazón á las Hermanas Religiosas, que ven hoy cumplidos sus mas ardientes deseos; á las personas caritativas que han contribuido con sus valiosas limosnas á la realización de tan plausible obra; al inteligente Maestro Sr. Anglada que la ha llevado á feliz término, y á cuantos han contribuido de un modo ú otro á la realización de tan laudable empresa, no podemos ménos de dedicar un piadoso recuerdo á la cristiana y caritativa Señora D.ª Casilda Caimaris y Vives (Q. E. P. D.), á quien las Religiosas Carmelitas de esta ciudad reconocen como Fundadora de esta Residencia, por su valioso legado testamentario. Ciudadela entera es deudora á la Sra. Caimaris de un beneficio inapreciable, que jamás podrá olvidar ni pagar cumplidamente; por esto, su memoria es evocada hoy con motivo de la presente fiesta, que piadosamente creemos contemplará desde el cielo. La gratitud de estos habitantes, sus alabanzas y bendiciones, serán la corona que acompañará aquí á través de los tiempos, la memoria de la piadosa Señora D.ª Casilda Caimaris y Vives.

X.

Ciudadela, 20 Diciembre de 1902.

**Gacetilla.**

**Tributo de gratitud.**—Ayer, viernes, las H. H. Carmelitas celebraron solemne funeral oficiado por el M. I. Sr. Canónigo Serra, por el eterno descanso del M. I. Sr. D. Gabriel de Olives, Conde de Torre-Saura, uno de los principales bienhechores la Caimaris é Iglesia.

**Reunión.**—Mañana celebrarán reunión mensual las Celadoras del Apostolado de la Oración: será á las 3 y media de la tarde en la Sacristia de San Agustín. Se recomienda la asistencia.

**Bienvenidas.**—Con motivo de la inauguración de la nueva Iglesia de Carmelitas, han pasado á esta ciudad las Rdas. Madres

Superiores de todas las Residencias de dicha Congregación en esta isla de Menorca. Dichas Religiosas han salido hoy para los puntos de sus respectivos destinos.

**Velada literario musical.**—La celebrará mañana el «Círculo Católico» de esta ciudad en honor del Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, á las cinco de la tarde.

No dudamos que, al igual de las funciones semejantes que hasta hoy ha celebrado el indicado centro, se verá también la de mañana muy concurrida.

**Reseña.**—En el número próximo, D. M., insertaremos la que á última hora hemos recibido sobre la Academia que el Colegio de Ntra. Sra. de la Enseñanza celebró ayer en obsequio de nuestro amadísimo Prelado.

**Vientos y frios.**—En la madrugada de hoy se ha desencadenado un fuerte viento, que ha contribuido á aumentar el frío que hace días se dejaba sentir.

**Ibiza.**—Leemos en «El Porvenir» de Ibiza del 14:

«Conforme anunciamos, en el vapor de anoche vinieron nuestros distinguidos amigos D. Mariano Riquer, Canónigo, y el Beneficiado D. José Guasch, acompañantes del Obispo Monseñor Torres á Ciudadela.

Según esperábamos, vienen gratisamente impresionados del recibimiento dispensado por los ciudadelanos á su Prelado, que por lo afectuoso dicen excede á toda ponderación, no menos que por las múltiples y delicadas atenciones de que ellos fueron objeto por parte de los menorquines.»

**Vapor-correo.**—Pasajeros llegados en el vapor-correo:

**De Barcelona**

D. José Salort.—José de Olivar.—Nicolás Comella.—Miguel Mercadal.—José Sancho.—José Serra.—Miguel Seguí.—D.<sup>a</sup> Francisca Gornés.—Apolonia Rotger.—Total, 9.

**De Alcudia**

D. Sebastián Cifré.—Total, 1.

**Menorca**

**Mahón.**—En una reunión verificada en esta ciudad, por varios políticos del partido conservador se acordó nombrar Jefe, en ésta, al Abogado Sr. Orfila, quien aceptó el cargo.

—Uno de estos vapores ha desembarcado en el muelle de Barcelona 407 cabezas de ganado de cerda.

—Las Conferencias de San Vicente de Paul establecidas en esta ciudad y la de Villa-Carlos celebraron el domingo las Juntas Generales de reglamento.

—Se ha presentado al Ayuntamiento para su aprobación una proposición en la que se pide que los pobres que no puedan pagar los derechos de cementerio puedan ser enterrados con ataúd que deberá ser costeado por el Municipio cuando no lo efectúe la familia ó amigos del finado.

—Próximas ya las Fiestas Navidad se ha pedido el conveniente permiso para la instalación de Kioscos en algunas calles céntricas de esta ciudad.

—Ha visitado esta ciudad D. José de Olives Magarola, Diputado provincial de este distrito de Menorca.

**Villa-Carlos.**—Leemos que se trata de or-

ganizar una Sección de Adoración Nocturna en este pueblo.

**San Clemente.**—Deseando practicar ejercicios de oposición el profesor de escuela primaria de esta localidad, se ha encargado de darla referida clase el Rdo. Sr. Ecónomo D. Miguel Perez, Pbro.

**San Luis.**—Ha fallecido en el caserío del «Consey» D.<sup>a</sup> Juana Mercadal á la avanzada edad de 95 años. Descanse en paz el alma de la finada.

**Mallorca**

**Palma.**—Hasta que llegue el nuevo gobernador civil de Baleares, Sr. Torres Villanueva estará encargado del mando el presidente de la Diputación señor Puydorfilá.

—El Comandante de Marina de esta provincia anuncia la vacante de maestro mayor de la felúa de este puerto.

—Ha llegado á esta ciudad Mr. Quevedini con sus 300 pulgas amaestradas que tanto han llamado la atención en Madrid y otras capitales.

—Por el Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio ha sido nombrado fiel contraste marcador de oro y plata de esta provincia D. Pablo Taronjí.

—La Comisión mixta de reclutamiento de esta provincia ha dirigido una circular á los curas-párrocos y jueces municipales previniéndoles que le remitan durante el próximo mes de Enero las relaciones de los mozos que deben cumplir la edad de veinte años desde el día primero del citado mes al treinta y uno de Diciembre de 1903 y que en consecuencia corresponde sean comprendidos en el alistamiento que debe formarse para el reemplazo del expresado año.

**Alaró.**—Ha ocurrido en esta ciudad el siguiente desgraciado suceso:

Mientras varias personas estaban trabajando en un hoyo, se desplomó dentro del mismo un montón de tierra que allí existía, sepultando á un muchacho de 10 años, pereciendo á los pocos instantes.

**Son Servera.**—Si no hay contratiempo, promete ser bastante regular la cosecha de naranjas en este término.

**Movimiento del Puerto**

**Entrados**

Día 18.—De Barcelona, vapor «Isla de Menorca», de 680 tons., cap. T. Ginard, con 21 trips., 10 pas. y efectos.

**Despachados**

Día 12.—Para Alcudia, laúd «San José», de 17 tons., pat. B. Suau, con 3 trips. y efectos.

Día 18.—Para Mahón, vapor «Isla de Menorca», de 680 tons., cap. T. Ginard, con 21 trips., y efectos.

**Telegramas.**

Madrid, 11.—Han marchado á París los ex-ministros conservadores señores marqués de Pidal y D. Rafael Gasset.

Afirmase que varios buques ingleses han bombardeado á puerto Capello (Venezuela).

Madrid, 11.—En el expreso de París ha llegado hoy el Rey de Portugal.

El tren llevaba algunas horas de retraso á causa de haberse inutilizado la máquina poco antes de entrar en la estación de Espinosa.

Han recibido al Monarca lusitano S. M. el Rey, el Príncipe de Asturias, el Presidente del Consejo de Ministros, el ministro de Estado, las autoridades y un gentío inmenso.

Tropas de infantería cubrían el andén de la estación, haciendo varias músicas los honores correspondientes.

Madrid, 11.—Telegrafían de Caracas diciendo que el populacho de aquella ciudad está indignadísimo con motivo de haber sido apresados varios buques venezolanos.

El consulado alemán ha sido asaltado por la muchedumbre, la cual ha causado destrozos de consideración.

Los ingleses y alemanes son perseguidos por los naturales.

Estos han apresado á 250 individuos de una y otra nacionalidad.

Madrid, 12.—Telegramas recibidos de Guayra anuncian que un fuerte núcleo de tropas venezolanas, con 18 cañones, ha acampado en las cercanías de dicha ciudad.

Los ánimos están agitadísimos, temiéndose se reproduzca la revolución que se creía apaciguada.

Han sido puestos en libertad los alemanes apresados por el populacho.

Madrid, 15.—Telegramas que se reciben de Caracas dan cuenta del bombardeo del puerto Cabello efectuado por algunos buques ingleses.

Dicen que los fuertes de defensa han quedado destruidos, siendo uno de ellos tomado por las tropas enemigas, las cuales hicieron prisionero al comandante con varios otros defensores.

Han resultado bastantes heridos.

Madrid, 15.—Ha llegado á esta Corte una comisión de catalanistas, portadora de un mensaje al Rey, en el cual se solicita la gracia de que sea declarado oficial el uso del idioma catalán en toda la región del Principado.

Madrid, 16.—El Gobernador civil de Valencia comunica al Gobierno haberse solucionado el conflicto de los huertanos, habiendo entrado la provincia en su vida normal.

Madrid, 16.—El Sr. Silvela ha confirmado el rumor que viene circulando de que Don Alfonso irá á Lisboa para devolver la visita á Don Carlos I Rey de Portugal.

Madrid, 16.—Ha fallecido el reputado arquitecto señor Mérida.

De Valencia participan que ha sido detenido por la policía un anarquista italiano.

La escuadra yankee ha zarpado con rumbo á Venezuela.

Madrid, 16.—Desde París telegrafían diciendo que ha ocurrido una explosión de gas grisú en la mina de Champagnac, á consecuencia de la cual han resultado ocho obreros muertos y seis heridos.

De Marsella participan que queda solucionada la huelga, habiendo vuelto á sus trabajos casi todos los huelguistas.

Madrid, 16.—La huelga de los huertanos de Valencia, lejos de entrar en vías de solución, toma de cada día mayor incremento.

Los huelguistas volcaron varios carros cargados de verduras, cometiendo además otros desórdenes.

Madrid, 16.—Se ha verificado una gran cacería en el Pardo, asistiendo á ella los Reyes.

Cobráronse 440 piezas.

Hoy ha salido para su corte el rey D. Carlos de Portugal.

Fue despedido en la estación por S. M. el Rey, el Príncipe de Asturias y el Gobierno.

Tributáronsele muchos honores y fue repetidas veces aclamado por el pueblo.

Madrid, 16.—Un telegrama de Bruselas

trasmite la noticia de haber sido objeto de nuevo atentado el rey Leopoldo.

Al entrar éste en Palacio el sábado último sonaron dos disparos de arma de fuego, los cuales afortunadamente no hicieron blanco.

Ignórase quienes sean los autores de este criminal atentado.

Encuétrase completamente restablecido el ministro de la Guerra, general Linares, quien ha asistido hoy á su despacho del Ministerio.

Madrid, 16.—Afirmase que la escuadra inglesa, destacada en las aguas de Venezuela, se ha apoderado de la isla de Pathos.

El anarquista Venezolla continúa enfermo en presidio.

Madrid, 16.—Reina mucha expectación por el Consejo de Ministros que se celebrará mañana.

Afirmase que en él se fijará el criterio que ha de tomarse sobre la contestación que ha de darse á la nota del Vaticano que dejó pendiente el anterior ministerio.

Los fusionistas creen que saldrán al paso muchos tropiezos, y tendrán que vencer dificultades para llegar á un acuerdo.

Madrid, 16.—El Gobierno de la República Argentina ha desmentido oficialmente, que intente intervenir en la guerra en que Venezuela se halla actualmente envuelta.

Ha dicho que observará la más absoluta neutralidad.

Los prisioneros políticos que se encontraban detenidos en Puerto Cabello (Venezuela), se unieron al jefe insurrecto Mathosá, con el objeto de combatir sin tregua de los aliados.

Madrid, 16.—Noticias que se reciben de Lisboa dan cuenta de haber sido detenidos por tentativa de robo los presidiarios Pilar y Alconches que se fugaron de la carcel de Madrid.

También participan la llegada á dicha capital del rey D. Carlos, el cual fué recibido con gran entusiasmo y aclamado repetidas veces por el pueblo.

Madrid, 16.—Desde Londres comunican que, según las noticias publicadas por la prensa de aquella capital, se confirma el rumor de haber sido bombardeado el puerto de Guayra.

Otras noticias de origen fidedigno afirman que muchos chilenos argentinos se han ofrecido al Presidente de la Republica de Venezuela para engrosar el contingente de su ejército.

### Sección de noticias.

#### ESPAÑA

Según telegramas de Gijón tuvo importancia la manifestación pública allí celebrada por los dependientes de comercio que recorrieron las calles llevando una bandera, manifestación cuyo objeto fué pedir nuevamente el descanso dominical.

De Ciudad Real comunican que en el cementerio de Daimiel se ha cometido una profanación.

Ignórase quienes fueron los autores del hecho, y es cierto que en aquel lugar sagrado se encontraron destrozadas y esparcidas cruces y lápidas.

Se hacen pesquisas por la policía, en tanto el juzgado interviene en el asunto.

#### EXTRANJERO

Se dice que el gobierno italiano va á prohibir la emigración de sus súbditos anarquistas.

Un despacho de Odessa de cuenta de que un incendio ha causado grandes destrozos en el edificio de aquella Universidad, destruyendo por completo colecciones de gran valor pertenecientes á la sección de geología.

Se cree que se trata de un hecho criminal y que el autor del delito fué un portero de la Universidad, que ha aparecido ahorcado.

Las noticias últimamente recibidas de Bohotle dicen que una columna inglesa que llegó á aquella población ha unos dias, ha tenido que regresar al punto de partida con 150 hombres atacados de las enfermedades propias de aquel pais.

Mullah, jefe de los somalis, sostiene serios encuentros con las avanzadas inglesas.

Los jefes de fuerzas británicas se han visto obligados á licenciar á las tropas auxiliares indígenas por su infidelidad é indisciplina.

El gobierno francés ha destituido á todos los miembros del Ayuntamiento de Tregahentee (Bretaña) porque ninguno de ellos quiso sustituir al alcalde cuando la destitución de este por haber protegido los derechos de las religiosas de Sanit Meen que fueron expulsadas.

### VARIEDADES.

#### CHARADA

Cierto juego es *una dos*,  
mientras *prima* es un adverbio;  
en *prima tercia* se viaja,  
y es mi *todo* mar de fuego.

S. MARQUÉS.

#### JEROGLÍFICO COMPRIMIDO

no a A la Kam  
t R mis  
Panay ato (3—1) llama.

MICH.

(Las soluciones el sábado próximo.)

Soluciones á los entretenimientos del sábado pasado:

A la charada 1.ª E-TER-NO.

A la id. 2.ª CA-CO.

A los jeroglíficos comprimidos:

1.º *Quien dice mal de la pera ese se la lleva.*

2.º *Temporal*

### ANUNCIOS

#### CONFITERÍA DE HIJOS DE MIGUEL BAGUR

En esta acreditada confiteria, se han elaborado un variado surtido de dulces y frutas de todas clases, y el acreditado *Turrón*

de *Almendra* que fué premiado con medalla de oro en la exposición de Matanzas y en todas las que ha tomado parte.

Tambien se ha recibido un variado surtido de vinos de todas clases, que se expenden á precios módicos.

21, JOSÉ M.ª QUADRADO, 21

#### PARA VENDER

Lo está una casa situada en la calle del Beato Ramón núm. 16.

Para mas informes dirigirse en la misma casa.

#### ¡INCREDIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley, garantizado (18 quilates) con hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de mas valor, por su constante esplendor y limpieza, que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 PESETAS

se regalan á quien distinga estos brillantes ALASKA de los legítimos. Gran premio en la Exposición de Paris.

Anillo para caballero, oro y brillante, ptas. 50; idem para idem (brillante muy grueso), 100 idem. Alfiler, idem idem, 25 idem. Alfiler idem idem (9 brillantes) idem 50. Anillo para señora ó señorita, idem idem 25 idem. Pendientes (par) para señoritas, idem idem 25 idem; idem para señora, idem idem, 50 idem; idem para idem, (brillantes gruesos) 100 idem; idem para niñas, (verdadero regalo) 25 idem.

Medallas oro con la efigie de la Purísima, esmalte de Flouncia, brillantes Am: Alaska pesetas 100.

Se envian franco de todo gasto por correo en cajitas certificadas y declarada mercancía, para toda España é Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado. Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo.

No se hacen descuentos; no se conceden representaciones ni se envían muestras. *Gratis* se envia á quien lo solicite, el dibujo de la joya que se desea comprar.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe.

Dirigirse al representante general y único de la *Sociedad Oro y Brillantes Am: Alaska, G. A. Buyas, Corso Romana, 104 y 106, Milan (Italia).*

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, Calle de José M.ª Quadrado.

## CALENDARIOS

En esta imprenta se hallan para vender, á precios económicos, de todas clases, entre ellos los del Sagrado Corazón de Jesús y del Santísimo Rosario.